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XIV curso internacional de actualización teológica:
Vocación cristiana y llamada a la santidad

Nuevo Director de Programa
de la Facultad de Derecho

Ungrupo de 71 personas entre
sacerdotes y laicos asistieron a la
XIV curso internacional de

actualización tea lógica, que en esta
oportunidad desarrolló el tema: "Vocación

ristiana y llamada a la santidad", que se
realizó con motivo del centenario del Beato
Josemaría Escrivá de Balaguer, del 8 al 10
de julio, en el Auditorio.

El primer día, la doctora Ana María Araújo
de Vanegas, docente del Instituto de la
Familia intervino con el tema: 'Matrimonio
y familia, camino de santidad', en la que
destacó la familia como la "cuna de la
humanidad" y la importancia de protegerla
para la construcción de un mundo más
humano. El Presbítero Euclides Eslava
Gómez, Director del Departamento de
Teología, se refirió al tema: 'La dignidad de
los hijos de Dios', en la que expuso la
necesidad de recuperar la dignidad humana
y recobrar la condición de hijos de Dios. La
'octora Catalina Bermúdez Merizalde, con

ponencia: "Un mensaje para todos los
tiempos", resaltó el carácter universal y
perenne de la obra del Beato Josemaría, en
su intención por hacer más asequibles las
enseñanzas del cristianismo.

El martes 9 de julio, el Presbítero Doctor
Pedro Rodríguez, de la Universidad de
Navarra expuso algunas reflexiones sobre el
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Presiden la mesa directiva, las doctoras: Inés Calderón Jirnénez, Ana María Araújo de Vanegas,
el doctor Álvaro Mendoza Ramírez y el Presbítero Euclides Eslava Górnez.

tema: 'Bautismo y Vocación cristiana' y posteriormente, durante el lanzamiento del
libro Edición Crítico - Histórica de Camino tuvo a su cargo la ponencia: 'Camino,
claves históricas y teológicas de un clásico de la espiritualidad' en la que hizo un
recuento histórico y testimonial de cómo el Beato Josemaría escribió Camino y además
resaltó el alcance de la obra como patrimonio actual de la Iglesia.

El miércoles 10 de julio, el Presbítero Antonio Aranda, Doctor en Teología de la
Universidad de Navarra desarrolló el tema: Teología y espiritualidad de la vida
cotidiana, en la que analiza la trascendencia de la vida cotidiana, desde el cristianismo.
Los Cursos Internacionales de Actualización Teológica comenzaron en 1989, gracias
al impulso del entonces Gran Canciller de la Universidad de La Sabana, Monseñor
Álvaro del Portillo, con la colaboración de las Universidades de La Santa Cruz (Roma)
y de Navarra (España), y con el apoyo de la Conferencia Episcopal de Colombia, se han
desarrollado temas de significativa actualidad para la Teología, en el ámbito de la
Iglesia latinoamericana.
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Correo Institucional
Nuevo Director de Programa de la Facultad de Derecho
La Comisión Permanente del Consejo Superior nombró al
profesor José Alpiniano García-Muñoz en el cargo de Director
de Programa de la Facultad de Derecho por un trienio, labor que
inició desde el 2 de julio.

El Profesor García-Muñoz es abogado emérito de la
Universidad de Manizales, egresado del Programa de Alta
Dirección -P.D.D- del Inalde. Actualmente adelanta su tesis
doctoral en la Universidad de Navarra (España), sobre los
fundamentos del Derecho Económico. Antes de ocuparse en la
cátedra universitaria desempeñó la gerencia de una entidad
financiera y de otra dedicada a la construcción. Desde hace 10
años es asesor empresarial en el campo del derecho comercial y
financiero en varias empresas, también es árbitro de la Sociedad

Colombiana de Arquitectos. Es autor de dos libros sobre títulos-
valores y derecho económico de los contratos, así como de
diversos artículos sobre derecho económico.

Al momento de su nombramiento era profesor de Contratos
Comerciales y Títulos-Valores en la Facultad de Derecho y
también Jefe del Área de Derecho Privado en la misma Facultad.

Entre sus principales proyectos están los de impulsar el plan de
desarrollo de la Facultad, principalmente en cuanto atañe al tema
de investigación y desarrollar una propuesta metodológica
sobre la enseñanza del derecho en la que prime la activa
participación del estudiante. El profesor García-Muñoz es
casado y tiene cuatro hijos.

Nombramientos en la Facultad de Medicina
La Comisión Permanente del Consejo Superior de la Universidad nombró por un nuevo trienio, al doctor Alberto Restrepo Betancourt,
como Director de Programa de la Facultad de Medicina y al doctor Fernando Ríos Barbosa como Secretario Académico de la misma, a
partir del 15 de julio.

En este nuevo trienio el doctor Restrepo Betancourt tiene como prioridad culminar con el proceso de acreditación de la Facultad, así como
impulsar la reforma curricular ajustada a la normatividad de créditos académicos.
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Lanzamiento y presentación
de la edición crítico - histórica

de Camino en la Fundación Santillana
Camino, un clásico de la espiritualidad, "oo. que lleva poco más de setenta años
de publicada por primera vez y cuyas reflexiones están destinadas a
perdurar, por su vínculo con la vida ordinaria de cualquier persona y a servir
de textos de meditación en toda circunstancia de la vida". Con estas palabras el
doctor Álvaro Mendoza Ramirez, Rector de la Universidad, definió el alcance
espiritual de la obra más conocida del Beato Josemaria Escrivá, en el discurso
pronunciado durante la presentación de la edición crítico - histórica de este
libro, que realizó el pasado 9 de julio el Instituto de Humanidades con la
colaboración de la Fundación Santillana, ante más de un centenar de personas.

Prcsbitero Doctor Pedro Rodríguez



Esta edición crítico-histórica ha sido preparada por Don Pedro
Rodríguez. Es la primera publicación del Instituto Histórico
Josemaría Escrivá que desea profundizar en el pensamiento y
en la vida del Fundador del Opus Dei. La Editorial Rialp ha
hecho la primera edición castellana que ya se agotó.

Esta obra refleja la tarea fundacional de los diez primeros años
del Opus Dei, 1928-1938 y el testimonio teológico-espiritual
del mensaje y de la vida del Beato Josemaría Escrivá de
Balaguer.

Monseñor Pedro Rodríguez, Profesor Ordinario de Teología
Dogmática en la Facultad de Teología de la Universidad de
Navarra, disertó sobre Camino, de Josemaría Escrivá: claves
históricas y tea lógicas de un clásico de la espiritualidad. En la
primera parte de su intervención, Don Pedro habló de la
historia de la redacción de Camino, que se editó por primera
vez en 1934 con el título Consideraciones espirituales.
Además, hizo referencia abundantemente a los Apuntes
Íntimos del Beato Josemaría, que le dieron a Don Pedro un

marco histórico y experiencial de esos años del Fundador, de los
cuales reunió "numerosas noticias de su vida cotidiana:
espiritual, intelectual, familiar, pastoral y apostólica".

Explicó que, Camino es el fruto maduro de la "responsabilidad
de un sacerdote que se sabe portador de una misión y de un
mensaje y busca llegar a un número creciente de almas; que
trata de convocarlas a la misión que él recibió el2 de octubre de
1928 y de darles la formación espiritual adecuada y ve que con
la palabra hablada no llega, y se siente urgido a prolongarla por
escrito", con el fin de promover la plenitud de la vida cristiana.

La lectura y meditación de esta edición crítica será muy útil a
todos los públicos. A los conocedores de Camino, por supuesto,
y para todas las personas que deseen comprender mejor la vida
y la misión que recibió de Dios Josemaría Escrivá al fundar el
Opus Dei. En la Biblioteca de la Universidad se encuentran
varios ejemplares de esta obra crítica con la firma de su autor en
su paso por la ciudad.

Reflexión sobre el fútbol colombiano en
conmemoración de la muerte de Andrés Escobar

Para honrar la memoria de Andrés Escobar,
tras ocho años de su asesinato, el pasado 2 de
julio, la Facultad de Comunicación Social y
Periodismo de la Universidad, su Observatorio
de Medios, periodistas deportivos de los
medios de comunicación nacional y líderes
políticos realizaron el foro: Reflexión sobre la
actualidad y el futuro del fútbol en Colombia
con el nombre de Andrés Escobar ¿ Una
muerte en vano?, evento que se realizó en el
Hotel Dann Carlton de Bogotá.

Los conferencistas fueron María Ester
Escobar, hermana de Andrés, quien presentó
una semblanza de su hermano, los recuerdos

En la foto: el Decano de la Facultad César Mauricio Velásquez Ossa, acompaña a María Ester,
hermana de Andrés Escobar durante el evento realizado en el Hotel Dann Carlton de Bogotá.



General Héctor Darío Castro, Comandante de la Policía Metropolitana de Bogotá.

familiares y deportivos; el doctor César Mauricio Velásquez,
Decano de la Facultad de Comunicación con el tema: "Saber
ganar, saber perder"; el General Héctor Darío Castro,
Comandante de la Policía Metropolitana de Bogotá quien
habló sobre " La seguridad y la convivencia en el fútbol
colombiano".

Además estuvieron: el doctor Luis Pérez Gutiérrez, Alcalde
de Medellín quien se refirió a "La convivencia en los
estadios y los aficionados"; Javier Hernández Bonnet,
Director de Deportes del Canal Caracol con un "Análisis del
papel de los Medios de Comunicación en el fútbol y sus
repercusiones en la opinión pública" y Hernán Peláez,
Director Deportivo de Noticias Uno, quien desarrolló el
tema: "Futuro del fútbol colombiano" .

. _---_ _------- _------ _---- _---- -- _---- - .. _-

Jornada académica de profesores
Cincuenta docentes de la Facultad de Comunicación Social y Periodismo se reunieron el pasado sábado 22 de junio en una jornada d
trabajo que abordó la apropiación del Proyecto Educativo del Programa (PEI) y del Proyecto Educativo Institucional (PEP), así com
aspectos procedimentales, con miras al próximo semestre.

Adicionalmente, se presentaron los avances y alcances del proceso de auto evaluación en el que ya se ha insertado el Programa y se
compartieron las perspectivas actuales de cara a la Acreditación.

El evento contó con la participación de las doctoras Laura Elvira Posada Núñez, Vicerrectora de Servicios Académicos y Claudia Aponte
González, Directora de Planeación de la Universidad; además de los directivos del Programa.

Magíster en Bioética
Los doctores Pablo Arango Restrepo docente de Ortopedia y Bioética de la Facultad de Medicina y Gilberto Gamboa Bernal, actual
Secretario de Cancillería de la Universidad recibieron el título de Magíster en Bioética de la Universidad de Murcia España-, el pasado 27
dejunio.

La maestría que se desarrolló en dos años, giró en tomo a los temas de la bioética y su relación con las nuevas tecnologías: células in _vi
clonación y diagnóstico pre implantatorio.
- _--- _------- .. _-_ _-- _--- _----- .

Clausura del diplomado en farmacología clínica
El pasado martes 2 de julio se llevó a cabo en las instalaciones de los laboratorios Pfizer, la ceremonia de clausura del primer programa de
Diplomado en jarmacología clínica y jarmacoepidemiología, organizado por la cátedra de Farmacología Clínica de la Facultad.
Asistieron en representación de la Facultad el doctor Alberto Restrepo Betancourt, Director del Programa y el doctor Carlos Bustamante
Rojas, organizador y director académico del curso .

.. _---- .. _---------- .. _------ _-- .

Congreso de endoscopia digestiva
La doctora Jenny Molano Caro, docente del Área de Medicina Interna asistió al Congreso de endoscopia digestiva, que se realizó en
Cartagena los días 20 ,21 y 22 de junio del año 2002.



Iniciativa de cursos para 1as autoridades y funcionarios de la salud
El doctor Camilo OSOI10 Barl cr, Decano .rc Facultad de Medicina acompañado de los profesores Mónica Castilla y Roberto
Baquero del Área de Salud Publica de la v 'tad, participaron el pasado 20 y 21 de junio en el Consejo Directivo Programático de
la Corporación de Secreta: j, de Sal-id j In les y Distritales de Colombia.

Proyecto de la Facultad en concurso de pediatría de Colsubsidio
El Área de Salud Pública J Medicina Familiar de la Facultad, presentó el pasado 30 de junio de 2002 el proyecto de investigación titulado
"Hacia una escuela saludable" al concurso del VI Bienal de Pediatría de Colsubsidio (Premio a la Investigación Social en Pediatría). Los
autores son los profesores Francisco Lamus Lemus, Mónica Castilla y Juan Gabriel García, acompañados por la educadora Clara Jaimes
de la Fundación Santamaría.

Acaba de ser publicado por ediciones Doctrina y Ley, la sexta edición del
libro "Constitución política de Colombia", escrito por el doctor Hernán
Alejandro Olano García. El texto, con 981 páginas, fue laureado con el
premio artístico literario internacional "agatina finocciaro", en Italia y busca
llegar a letrados y profanos para que conozcan el texto constitucional de
1991, concordando las normas actuales con los artículos de la constitución
de 1886, ya que ahora, para la presentación del examen de estado de los
abogados, se hace necesario también estudiar esta carta.

~exta edición de la Constitución
Política de Colombia

Programas de actualización para los egresados
Los días 25 y 26 de junio, los profesores Josep Riverola y Beatriz Muñoz-Seca, Directores del Área de Dirección de Operaciones del
IESE de España, desarrollaron para los egresados de los programas del Inalde, una actualización sobre el tema: "La dirección de
proyectos: una forma de dirigir las operaciones en el nuevo milenio", a la que asistieron en total 95 ejecutivos egresados de estos
programas. El doctor Fabio Novoa, Director del Área de Dirección de Operaciones del Inalde estuvo a cargo del programa.

Igualmente, el próximo 30 y 31 de julio, el doctor Novoa estará a cargo de la actualización: Innovación estratégica desde las operaciones,
dirigida a un grupo de ejecutivos de importantes empresas del país, egresados de los programas M.B.A, P.D.D Y PADE. El profesor
invitado es el doctor Miguel León Garza, del Ipade de México.



Taller internacional sobre el
aprendizaje de la química y la fisica
Del 2 al 6 de julio, la profesora María Victoria Uribe Beltrán, docente del Área de Procesos Agroindustriales de la Facultad asistió al
Taller internacional sobre el aprendizaje de la química y lafisica, que se realizó en el Instituto Pedagógico Juan Marinello en la ciudad
de Matanzas, Cuba.

El evento en el que participó Rusia y seis países latinoamericanos tuvo como propósito conocer las investigaciones que han realizado
otros países sobre la pedagogía y didáctica de la enseñanza de la química y la fisica.

Nuevo profesor
Desde el 8 de julio se vinculó como profesor de planta de la Facultad, Ramiro Ruiz Cárdenas, Ingeniero Agrónomo de la Universidad de
Caldas, quien recientemente terminó una maestría en Estadística en la Universidad de Sao Paulo, Brasil.

El profesor Ruiz Cárdenas hace parte del Área de Matemáticas Aplicadas y tendrá a su cargo inicialmente, las asignaturas Probabilidades
y Estadística en III y IV semestre, respectivamente. Además, brindará asesoría en estadística en las investigaciones que realiza l¡¡
Facultad, con el fin de fortalecer las actuales líneas de investigación. Así mismo colaborará en la creación de nuevas líneas de estudio
esta disciplina.

Posicionamiento de las instituciones educativas

El pasado 24 de junio, la Facultad ofreció una despedida a 74 estudiantes de décimo semestre de diferentes programas de Licenciatura,
quienes acaban de culminar sus estudios, con la conferencia Posicionamiento de las instituciones educativas, que estuvo a cargo del
doctor César Betancourt López, Director de Mercadeo y Comunicación.

En su intervención, el doctor Betancourt se centró en la explicación del esquema básico para lograr el posicionamiento de una institución
educativa. Se trata de comunicar de una manera eficaz, tanto interna como externamente, la identidad corporativa de la institución que
está compuesta por las identidades visual y conceptual.

Finalmente, las directivas de la Facultad invitaron a los alumnos a continuar con su proceso de formación a través de la Especialización en
Gerencia Educativa.



Seminario sobre los problemas del joven
Durante los días 13y 14 de junio, el Instituto de la Familia dictó
el seminario El profesor universitario ante las circunstancias

familiares del joven, que estuvo dirigido a un grupo de asesores
académicos de la Universidad como parte del Plan de
Formación de Profesores que desde la Vicerrectoría de
Servicios Académicos se brinda a los estudiantes cuyo
rendimiento académico se ve afectado por los problemas
familiares y sociales que padecen. Este programa tuvo el
propósito de dar herramientas al grupo de docentes para que
su labor sea más efectiva.

El encuentro se desarrolló. en las instalaciones del Inalde, por
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espacio de 12 horas, con representantes de las facultades de
Derecho, Comunicación Social y Periodismo y Psicología.

El seminario fue dictado por los profesores del Instituto de la
Familia, Álvaro Sierra Londoño y Ana María Araújo de
Vanegas y Cristina Jacobsen, Psicóloga Clínica de la Institución
Equilibrio, quienes desarrollaron el tema de la familia como
agente educativo eficaz. Además, analizaron el concepto de
familias fuertes, sanas y funcionales; la problemática familiar
que altera la afectividad y la sexualidad en eljoven; la anorexia
y bulimia como síntomas de distorsión cultural y el alcohol y la
droga en el universitario.

1 Seminario Nacional sobre
los principales debates del arbitraje

PRINCIPALES

DEBATES

EN TORNO

DEL

ARBITRAJE

"1 ser el arbitraje la práctica jurídica alternativa más
nificativa en la resolución de conflictos en los ámbitos

privado, empresarial, estatal y supranacional, Forum
Formación Permanente y la Facultad de Derecho de la
Universidad en alianza con Legis realizaron el9 de julio, el
1 Seminario Nacional sobre Arbitraje, evento que se
realizó en el Club El Nogal de Bogotá.

La coordinación del seminario estuvo a cargo de Hernando
Herrera, ex director y árbitro de la Corte de Arbitraje de la
Cámara de Comercio de Bogotá, quien habló de los debates en
tomo a la etapa pre-arbitral, tema tratado también por el doctor
Álvaro Mendoza Ramírez quien es árbitro de la Cámara de
Comercio de Bogotá y de París.

También asistieron como conferencistas el doctor Marco
Gerardo Monroy, Presidente de la Corte Constitucional con su
ponencia: "Tendencias y perspectivas de los sistemas
alternativos de solución de controversias y el arbitraje"; el doctor
Rafael Bernal Gutiérrez, ex director del centro de arbitraje de la
Cámara de Comercio con los debates ligados a la formulación de
la cláusula compromisoria y el compromiso; Bernardo Carreño
Varela, árbitro y director de Especialización de la Universidad de
Los Andes, quien habló de los debates ligados al arbitraje y a la
responsabilidad de los árbitros; el doctor Nicolás Gamboa
Morales, árbitro de la Cámara de Comercio Internacional de
París con la ponencia: "Tendencias jurídico- prácticas de
arbitraje internacional", entre otros ponentes idóneos en el tema.

Programas de entrenamiento para ejecutivos
Desde el mes de junio, Forum, Formación Permanente viene realizando varios cursos de entrenamiento de dos días para ejecutivos sobre
los programas de mercadeo, finanzas, servicio al cliente, ventas y gestión humana. Hasta el momento 260 ejecutivos de diferentes
empresas del país han recibido esta capacitación, que tiene el propósito de desarrollar un tema específico que permita la transformación
del ejecutivo de la empresa de hoy.
El60 por ciento de los profesionales participantes pertenecen a Bogotá y el40 por ciento, restante proviene de diferentes lugares del país.



Programa de jornadas familiares

Grupo de padres de familia de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas, invitado a uno de los encuentros.

Desde marzo del presente año, la Asociación de Amigos con el apoyo de la Oficina de Servicio al Cliente realiza una serie de encuentros
de padres de familia de estudiantes de diferentes facultades. Estas reuniones responden a una iniciativa de la Asociación para integrar a los
padres de familia al proyecto educativo de la Universidad, desde los diferentes estamento s y unidades que.la conforman, de tal manera que
se propicien grupos de amigos comprometidos con la Universidad e identificados con su misión e iniciativas.

En estas reuniones, los padres de familia reciben información sobre los servicios que ofrece la Universidad, y de los proyect~s que
adelanta la Universidad de los que pueden ser parte. A la vez son invitados a recorrer las instalaciones del campus universitario, como la
Biblioteca, los laboratorios de los diferentes programas, así como la Clínica Puente del Común y el Inalde.

Hasta el momento se ha recibido la visita de 99 padres de familia de las facultades de Derecho, Comunicación Social y Periodismo,
Ciencias Económicas y Administrativas y de Psicología.

Nuevas funciones
Como resultado de la revisión de procesos adelantada por la
firma London Consulting Group, la Oficina de Financiación
Universitaria tiene nuevas funciones. Por esta razón, desde mayo
se ocupa de la impresión de las órdenes de matrícula para
estudiantes de pregrado, postgrado y a distancia, así como de los
recibos de pago para los alumnos nuevos. Esta labor estaba a
cargo de la Dirección de Registro Académico y para tal fin se creó

un nuevo cargo: la Coordinación de Facturación de Servicios
Académicos.

Asimismo, a la Oficina de Financiación Universitaria se
trasladaron las actividades de préstamos para matrículas, que
venía efectuando el Fondo de Estudiantes.
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